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ТЕОРИЯ И ИСТОРИЯ

Цифровые права и цифровые валюты 
как объекты правового регулирования*

Чаннов С.Е. **

Цель. В данной статье рассмотрены цифровые права и цифровые валюты как результат развития 
права под воздействием цифровых технологий. Методология. Использовались общенаучные мето-
ды: диалектический метод, методы формальной логики, аналитический метод. Результаты. Под воз-
действием современных цифровых технологий в праве происходят эволюционные процессы, свиде-
тельством которых, в частности, является появление новых объектов права. Использование технологии 
блокчейн породило такие информационные объекты как криптовалюты и токены, не сводимые к тра-
диционным объектам гражданских прав. Применительно к последним в российском законодательстве 
был введен новый объект — цифровые права. Что касается криптовалют, то попытка законодателя уре-
гулировать их правовое положение в Российской Федерации путем введения понятия «цифровая ва-
люта» выглядит пока не слишком удачной из-за не вполне корректного его определения, а также в свя-
зи с приданием цифровым валютам режима имущества ad hoc. Автор показывает проблемы, которые 
могут возникнуть в связи с использованием такого подхода, и предлагает пути их решения.
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Purpose. This article considers digital rights and digital currencies as a result of the development 
of law under the influence of digital technologies. Methodology. General scientific methods were used: 
dialectical method, methods of formal logic, analytical method. Results. Under the influence of modern 
digital technologies, evolutionary processes are taking place in law, which, in particular, are evidenced by the 
emergence of new objects of law. The use of blockchain technology has given rise to such information objects 
as cryptocurrencies and tokens that are not connected to traditional civil rights objects. In relation to the latter, 
a new object was introduced in Russian legislation — digital rights. As for cryptocurrencies, the legislator’s 
attempt to regulate their legal situation in the Russian Federation by introducing the concept of “digital 
currency” does not look too successful yet due to its not quite correct definition, as well as in connection with 
giving digital currencies an ad hoc property regime. The author shows the problems that may arise from the 
use of this approach and suggests ways to solve them.***
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